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中国报道A02

因“织微博”将大米忘公交车上
网友微博向公交公安求助

4月13日19时37分，网友“丫鸭痴语”在济南公安局公共
交通分局官方新浪微博上发帖求助：“万能的济南公安，我下
午6点钟在宋家庄站忘在139路公交车上的一袋大米还有希
望找回来不？”很快，济南公安局公共交通分局微博就进行了
回复：“马上给指挥中心汇报帮你联系139路车路队！请告知
你乘坐站点区间，咋这么大的随身物品你能忘了呢？”

19时 55分，济南公安局公交分局又发微博咨询“丫鸭痴
语”：“K139路归属我们公交分局第二派出所管辖，刚二所值
班教导员马军打电话来，咨询了车队，截至目前车队没有收到
捡拾上交大米，已通知车队帮你留意此事。”“丫鸭痴语”接着
回复：“非常感谢关注，是5公斤小袋的，专心织微博给忘了，
在最后一排，我是6点从宋家庄站下车，龙奥山庄方向。找不
到就算了。”

民警紧急联系“找大米”
网友：感谢，找到与否不重要

20时01分，网友“丫鸭痴语”在微博上发帖，“我从燕山立
交上车，6点从宋家庄下车，驾驶员貌似是个年轻的姐姐，二十
六七。”而济南公安局公交分局及时回复“丫鸭痴语”：“收到，
东行龙奥 K139 路，相关信息已转给二所带班领导马军教导
员，目前车辆没有完全收车，二所会在葛家庄站场帮你全部收
车后检查留意此事，您可以私信我们联系方式！”

20时09分，网友“丫鸭痴语”再次发布微博表示：“穿着制
服严肃的警察们其实都是热心肠啊，太感动了，无论那袋大米
最终能否找回来，我都很感谢微博上的人民警察啊！神奇的微
博！”而济南公安局公共交通分局回复道：“微博本来就是为大家
沟通服务的即时平台，公交路队也归我们管辖，分内职责。”“丫
鸭痴语”：万分感谢，微博太神奇了，找到与否不重要了！

公交上丢袋米，发微博让“警察叔叔”找
网友：为了芝麻大的事出动公安，浪费国家资源
济南公安局公交分局：打几个电话就能帮到，为何不做？

网友们分成两派，有的网友认为“警察找大米”是在浪
费警力，浪费国家资源，而更多的网友则不同意上述观点，
对济南市公安局公共交通分局的行为表示赞扬，“不在东
西能不能找回，关键是拿群众的事当回事”，“这是真正的
为人民服务！致敬！”

观点1：
“警察找大米”是浪费国家资源？
网友“五俊府”：这年头啥事都有，居然为了袋芝麻大

小的大米出动市公安局，还是做好本职工作吧！抓贼怎没
见你们这么积极？哎！江河日下，大伙有难啰！

错就错在拳头打在了棉花上。在国家资源还不充裕
的今天，我们应该全力解决社会突出问题，而并非把资源
浪费在鸡毛蒜皮上。

网友“凝华聚宝盆”：看来你们真是没啥大事。

观点2：
不在东西能不能找回来
关键是拿群众的事当回事

“特种兵1942913211”则在微博上发帖表示：公交分
局二所民警的工作态度值得赞扬，不在东西能不能找回，
关键是拿群众的事当回事。

“迷人的宇宙”：如果中国的警察在处理问题或回答问
询时有你们百分之一的耐心和热情，中国将会更和谐。

当看到警方帮自己找大米而受到争论时，发帖求助的
网友“丫鸭痴语”发帖表示：“虽然大米终于没找回来，但是
我非常感谢和支持人民警察的做法！！！让我对民警有了
全新的认识。”

打几个电话就能帮到，为何不做？
记者在济南公安局公共交通分局新浪微博上看

到，面对网友提出“警察找大米”是浪费国家资源，公
交分局发帖表示：“扒窃案件10元钱就受理，公交分
局民警管辖的都是小偷小摸的民生小案，没啥机会
破获大案要案。一袋大米远远超过10元不说，每个
民警担负的公安职责分工不同，不好高骛远，脚踏实
地不以善小而不为，就有自己存在的价值。”

随后记者采访了济南市公安局公共交通分局
微博管理员张航鹰，张航鹰告诉记者，通过公交部
门的回复，那 5公斤大米并没有找到。这件事情已
经通过微博告知失主，失主表示：不管大米找到与
否，这件事“让我对民警有了全新的认识，也对这个
和谐社会有了新的希望。民警连我的一袋大米都
这么重视，那么每一件事肯定都会重视的，这才是
最美好的”。

当记者问道有网友认为警察管这种小事是浪
费警力时，张航鹰介绍：“对网友的观点表示理解。
都说有困难找警察，可困难有大有小，法律法规上
也没有规定什么样的困难才能去找警察。只要是
群众找到我们，不管能不能解决，我们都有个回
馈。何况这件事只是打几个电话联系一下就能帮
到她，算不上浪费警力，为什么不做？不求人人满
意，但求问心无愧！” 据《山东商报》

警察帮助网友找大米
一件好事引发网友“驻足围观”
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